

# La Patria

Diario de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR—AQUILEO J. ECHEVERRÍA

AÑO I

San José, jueves 4 de Junio de 1896

NÚMERO 201

## BATALLA Y FERNANDEZ

ACABAMOS DE RECIBIR

PROCEDENTE DE ESPAÑA, UN GRAN SURTIDO DE

Chorizos extremeños, Sobre, asado de Mallorca,  
Salchichón de Vich, Nueces,  
Almendras y Pasas.

GRAN SURTIDO DE CONSERVAS

Toda clase de aceitunas  
vinos de la mejor calidad, etc., etc.  
y todo á precios maravillosamente moderados.

## C. MOLINARI & C<sup>A</sup>

AGENCIA DE COMISIONES ITALIANA

San José de Costa Rica. Casa Sucursal en Milán  
Galería V. E. 92.

Esta Agencia representa en la América Central la fábricas más importantes de la de Industria Italiana.

Pronto haremos ver al comercio de Costa Rica un gran muestrario de todos nuestros artículos.

## SCHWARTZ, LOWE & Co.

Importadores y Exportadores

Acabamos de recibir un surtido magnífico de mercaderías que ofrecemos á nuestra numerosa clientela á precios sin competencia.

## AVISO

Las oficinas del señor don Minor C. Keith se han trasladado á la casa que fué del doctor don José María Castro Madriz, esquina que forman la novena Avenida Este y la Calle 21 Sur.

San José, mayo 21 de 1896.

# ATENCION

Acabo de abrir un almacén perfectamente surtido, frente al Banco Anglo Costarricense; allí encontrarán mis marchantes una espléndida colección de

**GENEROS, ABARROTES Y LICORES**

Tanto por los precios como por las condiciones verdaderamente cómodas en que vendo mis mercaderías, no hay en esta plaza quien pueda hacerme competencia.

**Roberto Hernandez.**

## LA PATRIA

Suscripción mensual.....\$ 1.00  
Número suelto..... 10  
" atrasado..... 25  
Avisos á precios convencionales.  
Remitidos á \$ 1.25 cada cuarenta palabras ó fracción. De quinientas en adelante \$ 1.00 por cada cuarenta palabras.  
Cada comunicado debe enviarse acompañado de su importe con su sujeción á esta tarifa. No se responde por ningún envío que no sea certificado debidamente. Dirigirse al Administrador de LA PATRIA, apartado número 435.

Manuel Echeverría y Aguilar,  
Abogado y Notario.  
Teléfono 26. Apartado Correos 404.

## IMPORTANTISIMO

LAVANDERIA DE YEE HAM FRANCISCO (CHINO.)

Calle Cuesta de Moras, 7<sup>a</sup> Avenida Este, casa de don Manuel María Calvo, número 298, frente al "Aguila de Oro".

Llamo la atención á mi gran clientela y al público en general, en el perfeccionamiento que he obtenido después de seis años, en el lavado y planchado de ropas, para la cual no he omitido gastos de ninguna naturaleza.

Teniendo todos los elementos suficientes, puedo dar á basto á todo el lavado y planchado con que se me favorezca, en la seguridad de que quedarán plenamente satisfechos. Además, también me encargo de componer las piezas descocidas y poner los botones que falten, sin alterar lo módico en los precios.

Recomiendo con especialidad, no confundir mi lavandería, pues repetidas veces paso por la pena de recibir reclamos pertenecientes á otras lavanderías.

## AVISO

El Gran Hotel se ha trasladado al local que ocupa el Hotel Internacional. Ambos establecimientos se han convertido en uno solo que se llama

**GRAN HOTEL.**

CARLOS GIULIANI,  
PROPIETARIO.

San José de Costa Rica

## COSTA RICA STEAMSHIP LINE

Se previene á las personas que deseen tomar pasajes á New Orleans que, según disposición del Board of Health en New Orleans, no se les permitirá la entrada en dicho puerto al menos que obtengan un permiso especial del médico de cuarentena en Limón doctor L. A. Vails, cuyo permiso tendrán que solicitarlo por lo menos 10 días antes de embarcarse.

San José, mayo 6 de 1896.

Minor C. Keith.

## LINEA ATLAS

SAIDAS DE PUERTO LIMON

A Nueva York y Europa

ALLEGHANY.....	4	Mayo
ATHOS.....	11	"
ALENE.....	18	"
ADIRONDACK.....	25	"

Los vapores de esta línea son los que mejor servicio tienen para el transporte de CAFÉ.

Hay en ellos luz eléctrica, ofrecen toda clase de comodidades para el servicio de los pasajeros y hay para atender á las señoras y niños, camareras.

**JOHN M. KEITH,**  
AGENTE.

## ENFERMEDADES DE LOS OJOS

**JUAN ARREA Y COSP,**

**MEDICO Y CIRUJANO**

de la Facultad de Medicina de Barcelona incorporado en la de Costa Rica.

Especialista en las enfermedades de los ojos.  
Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona.  
Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8<sup>a</sup> Avenida, O

RELOJERIA, JOYERIA Y PLATERA

"La Esmeralda"

DE SOTO & QUESADA

Treinta por ciento de rebaja en los precios. Hemos recibido un gran surtido de joyería fina de todas clases con brillantes, zafiros, rubíes, esmeraldas y perlas montados en oro fino, en pendientes, anillos, fístoles, pulseras, botones, mancuernillas y gemelas arrancadas; prendedores para retratos, pulseras de candado, alfileres para sombreros; lapiceros, casquillos, plumas de oro, dedales de plata; collares, puños para bastones; gran surtido de relojes de oro y de plata; hebillas para cinturones; gran surtido de objetos de plata, en el que se encuentran preciosos cubiertos para niños, Tenemos también un gran surtido de relojes de mesa y pared, y se fabrican joyas de toda clase. Todo á precios sin competencia.

LA PATRIA

Director y Administrador,  
Aguilón S. Fekeserria

7ª Avenida, Oeste, N° 144

Apartado, 435 — Teléfono, 125

LAS NUEVAS OLIMPIADAS

Al Dr. don Antonio Zambrana

El mundo se ha cansado de sus placeres modernos: está repleto de escenas teatrales, de habilidades de circo, de pugilatos parlamentarios, de emociones por programa. Libertino á quien amarga el gusto desahogado de lo viejo en su vida de club, de salón, de salas de esgrima y de carreras de caballos que encuentra insostenible la última crisis nerviosa de Sara en el quinto acto de cualquier pieza, sin interés mayor las voluptuosas evoluciones de la Loie Fuller, sin encanto lúbrico el más sugestivo baile del vientre: mundo gastado al que apenas logra sacar de su atonía la bomba cargada de muerte que estalla en el Palacio Borbón ó el escandaloso fracaso de las armas de la noble Roma, rotas al empuje del abisino de piel bronceada, ha descubierto al fin, como una panacea contra su tedio, la diversión fin de siglo, el placer nuevo, original: la emoción imprevista y conmovedora. Renegando sus placeres á la moderna retrograda muchos siglos atrás y busca y halla en el estadio soberbio que se extiende á las orillas de Atenas el espectáculo grandioso de los atletas, luchando por conquistar el premio en la planicie de Olimpia.

Y allá se van, hacia los campos históricos, sembrados de recuerdos y enseñanzas, en donde cada piedra cubre los huesos de un héroe, cada colina vió la marcha de un batallón de vencedores, cada desfiladero fué la tumba de muchos mártires, allá se van los hombres modernos, vestidos de chaquet y de hongo, las mujeres calzado el pie con la diminuta bota; cerrado y sin pliegues el vestido que á guisa masculina cortó el sastre á la moda, á presenciar en el anfiteatro resucitado la lucha homérica.

Las tribunas que rodean el vasto campo de Olimpia, ya no se ven embellecidas por las divinas inspiradoras de Praxiteles y de Fidias, desnuda la undosa cabellera, desnudo el mórbido brazo, temblantes los apretados y juveniles senos bajo la holgada túnica, los blan-

cos pies semi-presos en elegante sandalia, sino nuestras hembras modernas, hijas bastardas de la naturaleza, producto artificial de la *toilette*, ceñidas por ahogador corsé, oprimidas, enguantadas. Y en las arenas no es tampoco el atleta forzudo y bello, con el desnudo torso lamido por los rayos del sol, sino el *sportiman* debilitado por la enervante vida de hoy.

¡Feliz idea la de los organizadores de ese torneo arcaico que nos trae á la memoria tantas escenas de la heroica poesía que constituyó la vida de la Grecia antigua! ¡Feliz idea la que nos lleva hacia los siglos muertos y hace despertar en nosotros la ilusión de que estamos en la época de las musas y los dioses, de Solón, de Temístocles y de Venus Citerea. El triunfo del atleta se celebraba antes con sacrificios á los dioses y coronas de mirto: hoy se celebra con medallas de oro y bailes de frac, pero no importa. Los campos de Olimpia han reverdecido: Grecia resurge de su somnolencia y los ojos de América y de Europa se fijan en ella, no para contemplar los horrores del turco bárbaro, ni para mirar ennegrecido el cielo por el humo de los disparos de Misolonghi, sino para batir palmas y arrojar flores al héroe de las nuevas olimpiadas, al campesino Louis, triunfador de Maratón.

Ese nombre de Louis tiene un sonido moderno que choca con el tono que quisiéramos escuchar siempre que de la Grecia se habla.

Los que vivimos alejados de los grandes centros europeos y empeñados en la diaria y absorbente lucha por la vida, triste es decirlo pero no conocemos de los países de Europa sino sus principales actores y sus grandes golpes de teatro. La Grecia moderna con su vida humilde y de segundo orden está preterida en nuestros recuerdos: es un sol que se extinguió. Al abandonar los bancos de la escuela en donde con ojos espantados y curiosos, seguimos todas las etapas de ese poema, mitad fantasía, mitad historia, que forma la trama de la vida griega nos olvidamos de que Grecia existe y solo la recordamos como se recuerda á las ciudades muertas.

¿A quién se le ocurre pensar que en los jardines de Academia, en donde Platón explicaba sus lecciones de eterna filosofía, puedan los niños correr en bicicleta? ¿No es una profanación pensar que en la misma tierra sagrada en donde duermen los

héroes de Martinea, pueda reposar un electricista? ¿Se concibe que un habitante de Tebas converse por teléfono con un habitante de Atenas sobre las últimas cotizaciones de la Bolsa!

Diana que huye perseguida por Acteón, Teseo guiado por Ariadna, Licurgo severo, Diógenes cínico, Platón meditabundo, Friné desnuda, el Partenón imponente, esa es y será siempre la Grecia verdadera. Anarquistas y decadentes, bailadoras de can can y novelistas por entregas, fracs y corsés quédense en buena hora para cualquier París. Pero yo no quiero saber que en el Peloponeso hay una estación de ferrocarril ni papelerías enfrente del templo de Diana. Yo no amo á la Grecia vestida con las blondas que cortó la mano sedosa de Worth, sino con la amplia túnica que cubrió las disputadas morbideces de Helena.

¿Y qué significan los juegos olímpicos resucitados en las postrimerías del siglo XIX sino la protesta unánime de Europa contra la modernización griega? La era de las olimpiadas al resurgir después de tan larga noche es el escape de la Grecia de hoy hacia la Grecia muerta; es la resurrección de Júpiter tonante y triunfador de entre las ruinas.

Nada más interesante ni que ocasionara sensación más viva en Europa que la nueva victoria de Maratón. La carrera histórica del valiente griego que puso alas en sus pies para traer á Atenas la nueva de la derrota persa, es un recuerdo convertido en culto y que todo griego conserva en la memoria y en su corazón. El soldado que cubierto aun con la sangre de la lucha, llega agonizante á la plaza de Atenas y ante apiñada multitud ansiosa exclama "hemos vencido" y esa frase se lleva la última pulsación de sus arterias y muere, es el mártir inmortal que sobrevive á la ruina de la patria y á la ruina de Júpiter y su corte.

El concurso internacional en que se ponía en disputa la victoria de la nueva carrera necesariamente debió excitar al más alto grado el entusiasmo de los griegos. El amor patrio, el recuerdo del mártir, el culto histórico, la vanidad nacional no podían permitir que en la carrera propuesta, la victoria coronara á un extranjero. Un griego debía vencer.

Desde el instante supremo en que los luchadores empen-

dieron su vertiginosa carrera, el país entero palpitaba de emoción, de temor y de esperanza. La tierra corría con el campeón griego, como dice Hugés le Roux, para ayudarlo á vencer. Y así fué.

Louis, animado por el orgullo patrio, sintiéndose obligado por el ineludible deber de triunfar, al salir de su casa para tomar su puesto en el concurso, con sencillez y convicción dice: "volveré vencedor ó moriré." Empujado por esa resolución suprema corre y corre y en su rápida carrera va dejando atrás medio muertos de fatiga á todos sus competidores y entra á Atenas él primero, en medio de una tempestad de aplausos y de vivas temblorosos de emoción. En 2 h. 50' 58" recorre los cuarenta kilómetros que separan á Maratón de Atenas.

El triunfo de Louis fué aclamado por cuarenta mil espectadores. Y la novia feliz, hasta entonces con tenacidad rehusada al humilde campesino, es hoy la prometida del vencedor.

El esfuerzo valiente fué premiado con el éxito y Grecia puede enorgullecerse de que para las luchas atléticas su raza no degenera. Ha vencido hoy en el torneo pacífico como venció ayer en la lucha cruenta.

La fiesta moderna vivificada por el espíritu antiguo debería tener un nuevo Píndaro aunque fuera vestido de levita. San José, 3 de Mayo de 1896.

LEONIDAS PACHECO.

LA NEGRA

(CUENTO)

El tío Antonio ejercía en toda la comarca la especialidad de ciertas faenas nada limpias. Cuantas veces había necesidad de limpiar un estercolero, una cloaca ó cualquier otro sitio por el estilo, se acudía en busca del tío Antonio.

Cuando le preguntaban por qué hacía aquellos trabajos tan repugnantes, contestaba con resignación:

—Porque tengo que alimentar á mis hijos, y porque esto da más que otro oficio cualquiera.

Con efecto; aquel hombre tenía catorce hijos: ocho en casa, uno en el servicio y cinco casados.

Siempre que le preguntaban por estos últimos, respondía:

—No me he opuesto al matrimonio de ninguno de ellos y todos se han casado como han tenido por conveniente. Siem-

pre ha dado malos resultados eso de oponerse á los gustos y á la voluntad de los hijos.

Si soy un miserable basuretero, lo debo á mis padres, que me torcieron mis naturales inclinaciones.

He aquí en lo que Antonio se había visto contrariado por sus autores:

Años atrás, cuando era soldado, fué destinado de guarnición al Havre.

Durante las horas de asueto, su mayor placer consistía en pasearse por el muelle, con objeto de contemplar los puestos de pájaros.

Cierta día hallábase detenido ante un avechicho monstruoso, cuando de pronto notó la presencia de una negra que barría la puerta de un café inmediato.

La atención de Antonio se dividió entre el animal y la mujer, sin que hubiese podido afirmar cual de aquellos dos seres le causaba mayor admiración.

La negra levantó los ojos y quedó también sorprendida ante el uniforme del soldado.

Desde entonces pasó diariamente Antonio por delante del café de las Colonias, viendo siempre á la negra tras los cristales, sirviendo café y aguardiente á los marineros del puerto.

Al fin, el militar y la muchacha se sonrieron y se saludaron, como si se hubiesen conocido desde larga fecha, hasta que un día resolvió Antonio entrar en el establecimiento.

Habló con la negra, menudeó sus visitas, y á los dos meses uno y otra eran los dos mejores amigos del mundo.

Al comprender el soldado que sus ideas de trabajo y de economía coincidían con las de la negra, se enamoró de ella como un loco, hasta el punto de pensar seriamente en hacerla su esposa.

Antonio le comunicó su proyecto, y le dijo:

—Me casaré contigo, si mis padres no se oponen á ello, porque no quiero disgustarles.

A los pocos días obtuvo Antonio un permiso de veinticuatro horas, y se dirigió á su casa de Tourteville.

Después de comer, notificó á sus padres que había encontrado una mujer tan en armonía con sus gustos, que para él no había otra igual en la tierra.

Los ancianos le pidieron aún explicaciones, y el soldado les dijo que se trataba de una muchacha joven, hacendosa y económica y que además tenía algunos ahorros.

—Sólo hay una cosa—aña-

dió—que podría contrariaros. No tiene nada de blanca, porque pertenece á una raza distinta de la nuestra.

Como los padres de Antonio no habían visto negros más que en las estampas, quedáronse absortos, como si su hijo les hubiese propuesto su unión con el mismísimo diablo.

Y la madre le preguntó aterrada:

—¿Es toda negra?

—Toda. Lo mismo que tú eres blanca. Pero es muy guapa.

—¿Debe ser una mujer desagradable!—exclamó el padre.

—No lo creas. Es muy simpática y vistosa.

Después de una lijera discusión, acordóse que los padres verían á la muchacha antes de decidirse; y que el soldado, cuyo servicio iba á terminar al mes siguiente, la llevaría á la casa para examinarla y resolver si era digna ó no de ingresar en la familia.

Llegada la fecha convenida, realizóse el viaje, y al entrar el tren en la estación, vió Antonio á su padre en el andén y á su madre tras la valla inmediata á la puerta de salida.

El licenciado bajó primero, dió la mano á su amiga y corrió en busca de su familia.

La madre y el padre, al ver venir á aquella negra en compañía de su hijo, no pudieron ocultar su sorpresa. Antonio les abrazó, y volviéndose hacia su compañera, á quien los curiosos miraban con asombro, les dijo:

—¡Ahí la tienen ustedes! Choca al primer golpe de vista; pero después es una criatura admirable.

La madre inclinó la cabeza y el padre se quitó la gorra, por no desagradar á Antonio y los cuatro se dirijieron en una carreta á la granja de Tourteville.

Nadie decía una palabra hasta que Antonio deseoso de romper el silencio, dijo:

—¿Pero no hablan ustedes?

—Ya charlaremos después—contestó la madre.

—Cuente usted un cuento del país—propuso el soldado.

La anciana satisfizo los deseos de su hijo, la negra se sonrió varias veces, el padre intervino en la charla, y al poco rato se había roto por completo el hielo.

Después de la llegada, acompañó Antonio á su amiga á un aposento lejano para que se mudara de traje y se lavara, y luego llamó á sus padres y les dijo:

—¿Qué les parece á ustedes?

El padre guardó silencio; pero

la madre fué más osada, y exclamó con resolución:

—¿Es demasiado negra!

—Ya te irás acostumbrando, contestó Antonio.

—Es posible, pero no lo creo.

Bajó la negra, sirvióse una buena comida, y después del café, el licenciado cogió aparte á su padre y le dijo:

—Vamos á ver, ¿y á tí qué te parece?

—Yo no tengo opinión. Pregúntaselo á tu madre.

Llamó Antonio á la anciana y le volvió á preguntar:

—¿Cómo la encuentras?

—Demasiado negra. Si lo fuera algo menos, no me opondría á tu matrimonio con ella.

Antonio no insistió, comprendiendo que serían inútiles sus ruegos, y con el corazón lleno de angustia resolvió resignarse y someterse á la voluntad de sus padres.

La familia salió á dar un paseo por las inmediaciones y en todas partes se agrupaba la gente al paso de la negra.

Esta comprendió que había producido muy mal efecto en Tourteville, y que su boda con Antonio era imposible.

El licenciado le reveló la triste noticia de la oposición de sus padres, y la acompañó á la estación, donde, con lágrimas en los ojos, la despidió para el Havre, no sin haberle prometido insistir en su empeño de obtener el permiso que deseaba.

Todo, sin embargo, fué inútil, porque los ancianos no quisieron dar jamás su brazo á torcer.

Y cuando al cabo de años refería el tío Antonio su historia, solía añadir:

—Desde entonces, no serví para nada y fui lo que soy.

Y si le decían:

—Pero á pesar de todo, después se casó usted.

—Sí—contestaba—y no puedo quejarme de mi mujer. Pero la otra valía mucho más. La otra, mi negra, no tenía más que mi-

arme para que yo me sintiera como trasportado á la gloria.

GUY DE MAUPASSANT.

A GRANEL

—:—

RELOJES PÚBLICOS

Hace varias semanas venimos observando que hay un desacuerdo lamentable entre estos, pues cada uno marcha por su lado, lo mismo que el de la estación del Ferrocarril. Desearíamos saber del Ministerio respectivo si es que el Observatorio Nacional, no da la hora exacta al relojero público y á la Dirección del Ferrocarril.

(Gacetiilla comunicada.)

—Antier partieron con dirección á Europa Mr. J. Nutter Cox y don Mariano Montealegre.

Feliz viaje.

La causa frecuente de muchas enfermedades en los países cálidos es el estreñimiento, pues acumulando las materias escrementicias en el intestino produce la inflamación que da lugar á dispepsias, gastralgias, gastritis, congestiones, pituita, desórdenes biliares, náuseas gases y enfermedades de la piel. El derivativo indicado es un purgante que no irrita los órganos abdominales, tal como la Fruta Julien, confite vegetal, de acción suave y refrigerante que los niños y las señoras toman con gusto, purga con lentitud y no ocasiona molestia alguna.

AVISOS

SE ALQUILA

una casa céntrica y cómoda. En la Librería Moderna de Antonio Font, darán razón.

A LOS FIDELISTAS

He recibido en comisión colecciones de estampillas de Costa Rica de las emisiones de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, sobreselladas:

GUARACASTE, OFICIAL Y MUESTRA

que vendó muy baratas. AQUILEO J. ECHEVERRÍA

7.000-00 PESOS.

Se dan al interés garantizados con hipoteca. Entenderse con

LUIS ANDERSON.

La Alianza.

Tengo el gusto de avisar á los buenos clientes de este acreditado establecimiento—situado en la esquina N. E. del Parque Central—que he recibido un surtido completo de artículos frescos y de calidad superior.

Precios sin competencia.

Cantina como no la mejoran en ninguno de los hoteles y restaurants de esta capital.

San José, 2 de Junio de 1896.

ELOY GONZÁLEZ.

ATENCION

Por el tiempo que dure mi ausencia dejo como mi apoderado generalísimo en esta República á mi hermano don Benjamín E. Piza.

San José, 30 de Mayo de 1896.

JULIO PIZA.

FARMACIA CENTRAL

DOCTORES

ROJAS Y SOTO

VALVERDE S. y BRESSOUD SUCESORES.

Surtido completo de drogas, especialidades farmacéuticas y artículos concernientes al ramo de Botica.

Preparaciones de HEMOGLOBINA, bajo la forma de VINO, ELIXIR, JARABE, GRAJEAS y HEMOGLOBINO SOLUBLE, poderoso reconstituyente de la sangre. Estas preparaciones contienen el hierro tal como existe en el glóbulo sanguíneo y permiten administrarlo á grandes dosis sin fatigar el estómago, producir irritación ni ennegrecer los dientes.

Esencias inglesas para jarabes.

Vinos medicinales

ARTÍCULOS DE PATENTE

Especial cuidado en el despacho por mayor, bajo el principio de no introducir al país sino

PRODUCTOS DE ABSOLUTA FUERZA.

Los nuevos propietarios de esta acreditada Farmacia, en consideración á la confianza que le dispensa el público, han resuelto hacer una

GRAN REBAJA DE PRECIOS

EN LA MAYOR PARTE DE SUS ARTÍCULOS.

Los Doctores Rojas y Soto siguen recetando en la misma Farmacia.

Atención

Acabamos de recibir un gran surtido de Géneros de lana y seda con sus correspondientes adornos.

Ropa hecha

para hombres y niños; magníficas telas; corte elegante, última moda

Artículos de fantasía bellísimos Verdaderas joyas de arte que satisfacen el gusto más depurado y exquisito.

EN

PERFUMERÍA

tenemos lo mejor de lo mejor, cuanto de bueno producen

LONDRES y PARIS

UN VERDADERO BOUQUET REGIO

donde están representados los más gratos aromas, las esencias más finas y deliciosas

Otra de las novedades del establecimiento es EL GRAN SURTIDO DE

BICICLETAS SMITH

que son las mejores del mundo.

Hay para hombres y niños

Herrero Hermanos

!!! !!! !!! EN EL "GRAN HOTEL"

ANTES "INTERNACIONAL"

SE VENDEN:

Camas de hierro, grandes y pequeñas; camas de madera de todo tamaño; tocadores, mesas y mesitas de toda clase y para todo uso; un piano y aparatos de comedor, sillas, sillones, sofás, roperos, espejos, lámparas de pie y colgantes.

En fin, está en venta un magnífico surtido de muebles. Todo se vende muy barato en el

GRAN HOTEL

---D E---

Carlos Giuliani.

# W. LOANZA & CO.

COMISIONISTAS.

SAN FRANCISCO | ESTABLECIDOS— | NEW YORK  
California Street | en 1876. | 54 y 56 Broad St.

Se ocupan en ambos puertos de la compra y despacho de toda clase de mercaderías, reciben en consignación, para su venta, todo género de productos, haciendo una especialidad de los procedentes de Centro América, y se encargan de todo negocio que sea exclusivamente á comisión.

## REFERENCIAS.

London Paris & American Bk. Ltd. San Franco. California  
LAZARD FRERES—NUEVA YORK—3560.

## EMPRESA LA NUEVA YORK

—DE—  
Rafael Fonseca Galvo.

ESTABLECIDA EN 1890

Calle 21, Sur (Antes del Laberinto) Nos. 252 y 258.

Herrería, Hojalatería, Carpintería, Armería y Fontanería

**HERRERÍA.**—Se ensanchan ruedas de carretas, carruajes y carretones, se hieran bestias, se hacen rejas, balcones y barandas á satisfacción del interesado, y además, cualquier clase de composiciones y obras que se relacionen con el ramo.

**HOJALATERÍA.**—Colocación de canoas y tubos de zinc ó hierro galvanizado para recoger aguas, forrar moldadores, molendones y lavadores de trastos. Colocación de chimeneas para cocinas, ventilaciones para excusados, poniendo en éstos las famosas giratorias.

**CARPINTERÍA.**—Composición de carruajes, carretones y carretas. Se hace toda clase de ruedas y muebles y lo demás que se solicite.

**ARMERÍA.**—Composición de toda clase de armas.

**FONTANERÍA.**—Colocación de baños, excusados, lavatorios, tanques, filtros y demás trabajos concernientes.

**EN SUMA.**—Solicítense lo que se desee á esta Empresa, que todo será ejecutado con actividad y esmero y á precios sin competencia, asegurando que todos los que me encomienden sus trabajos quedarán satisfechos de la baratura y puntualidad.

Se torneg toda clase de piezas de madera.

## Ferrocarril Occidental

En Santo Domingo de San Mateo, en el punto llamado "El Coyolar" y por donde pasará el Ferrocarril al Pacífico, se venden dos fincas, constante la primera de 600 manzanas, de las cuales hay 70 de gajabrillo, 180 zacate de Guinea, 140 terreno de milpa, 2 caña de azúcar, 2 arboleda, y el resto de montes. En esta finca hay una casa nueva de dos pisos, un trapiche de hierro y 3 galerones.

La segunda que mide diecisiete caballerías, es el sitio de Pigres.

Se venden pagadero por quintas partes, sin interés.

Para pormenores, entenderse en Heredia con don Francisco Fonseca y en San Mateo con el que suscribe.

JOSE GREGORIO TREJOS.

## JAIME J. ROSS & C<sup>A</sup> SAN JOSÉ.

Tienen el gusto de participar al comercio en general y con especialidad á sus clientes, que han comprado los establecimientos comerciales en el Limón de los señores Schwartz Lowe H<sup>o</sup> y don Félix Alméstica, los que reunidos en uno solo en el espacioso local que ocupaba este último, tienen el gusto de ponerlo á sus órdenes.

Ofrecen atender con el mayor esmero y actividad todas las órdenes que se le hagan, ya directamente ó por mediación de la Casa de San José, sobre ventas al contado ó á plazos y con precios tan bajos que no admiten competencia.

Para los señores Hacendados y demás personas que necesitan mercaderías en cualquier punto de todo el trayecto del Ferrocarril es una verdadera ventaja el comprarnos en Limón, por lo reducido de los precios y economía en fletes.

Por cada vapor se renueva el surtido de Abarrotes, Géneros y Licores.

Mayo 15 de 1896.

SASTRERIA ITALIANA

—D.F.—  
SANTOS SCACCIETTI.

Esta acreditada sastrería acaba de recibir de París y Londres, un elegante surtido de casimires y diagonales finos y piezas y cortes, cotilla negra y de colores, seda para máquina de todos colores, cintas de lana y seda, greña y angosta y sacos de brin para forros.  
Venta por mayor y menor, á precios sumamente módicos.

**A LOS NIÑOS - A LAS NODRIZAS**  
**VINO Y JARABE**  
**de DUSART**  
Con Lacto-Fosfato de Cal

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparador de los más energéticos. Añanza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de Dusart soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal daó á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la Dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

**KANANGA del JAPON**  
RIGAUD y C<sup>ia</sup> Parfumeurs  
Perfumeros de la Real Casa de España  
8, rue Vivienne, PARIS

**El Agua de Kananga** es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

**Extracto de Kananga.** Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

**Aceite de Kananga.** Tesoro de la cabellera, que abriga, hace crecer y cuya caída previene.

**Jabón de Kananga.** El mas grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

**Loción vegetal de Kananga** Limpia la cabeza, abriga el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

**El Elixir Digestivo de Pepsina**  
DE GRIMAULT Y C<sup>ia</sup>

DELICIOSA preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Cura ó evita: Malas digestiones, Nauseas y Acedias, Gastritis y Gastralgias, Jaqueca, Vómitos, Diarrea, Calambres de estómago, Embarazos gástricos, Enfermedades del hígado. Combate los vómitos de las mujeres encinta y tonifica á los ancianos y á los convalecientes.

Para las personas que prefieren la forma capsulada, recomendamos las Perlas de Pepsina de Chapoteauf, dos perlas en cada comida.

PARIS, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias

## F. VALIENTE Y.

Avisa á sus amigos y al público en general, que habiendo regresado de la República de Colombia, abre nuevamente su Taller de Pintura en su casa de habitación; calle 18 Norte, número 137.

## BOTICA DEL COMERCIO

Calle Central, números 37 y 39, Sur.

PROPIETARIO: doctor Francisco E. Fonseca.

English spoken.—On parle français.—Man spricht Deutsch.

—Si parla italiano.—

Ahora que la Municipalidad exige las agnas filtradas en las fábricas de hielo y cerveza, ofrecemos de venta un filtro Chamberland de cien velas y del SISTEMA PASTEUR.

Además hay filtros PASTEUR legítimos de tres y seis velas.

## P. & F. VALIENTE

COMERCIANTES IMPORTADORES  
DE TODA CLASE DE CIGARROS Y CIGARRILLOS  
MANUFACTURADOS

Constantemente tienen inmenso surtido de las más acreditadas fábricas.

Damos especial atención á los pedidos de provincia.

Correos apartado 105.

Teléfono 22.

## QUEMAZON

Por la mitad de su precio, vendemos: camisas, calzado, sombreros, cuellos, ropa hecha para pueblo, bolsas para viaje, mesitas para cantina y varios otros artículos.

Ocurrid á la oficina de AGENCIAS Y COMISIONES de

## J. CASTRO MENDEZ Y HERMANO

Corredores Jurados y Comisionistas.

116: 7a. Avenida Oeste—

San José, 6 de mayo de 1896.

## NEGOCIOS DE AGENCIAS Y COMISIONES DE BENJAMIN E. PIZA.

REPRESENTANTE DE VARIAS CASAS COMISIONISTAS Y FABRICANTES DE EUROPA Y ESTADOS UNIDOS.

Adelanta fondos sobre consignaciones de Café y otros artículos de exportación en condiciones muy favorables.

## AGENTE EXCLUSIVO DE DECAUVILLE AIEN

Fabricantes de vías férreas, carritos portátiles de todas clases para el transporte del fruto en los cañales, cafetales, bananales etc. Las bicicletas de esta fábrica son las mejores de Francia y sin duda las más baratas.

Se encarga de pedidos de toda clase del exterior por cuenta de particulares.

Mostrarios completos, catálogos y todos los informes necesarios en la oficina de Piza, calle central n.º 81.

## SE VENDE

Una imprenta con los materiales suficientes para hacer la edición de un periódico del tamaño de cualquiera de los diarios de la localidad.

Entenderse con

Ciriaco Zamora

En la Aduana,

TIP. COSTARRICENSE.

Calle 16 Norte, No. 282.